

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	5
2.1 Stipendien und Stellenangebote	5
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops	5
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	6
3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	6
3.1 Veranstaltungen	6
4. Publikationen.....	7
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	8

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonent:innen des Newsletters,

auch in dieser Rundmail erhalten Sie aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen.

Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.

Wir möchten Sie außerdem erneut auf den [CfP für die digitale Frühjahrstagung der Sektion über aktuelle Forschungsprojekte im Bereich Migration und ethnische Minderheiten](#) hinweisen. Die Tagung wird am 28. und 29. April 2022 online stattfinden. Einreichungsfrist für Vorträge und Panels ist der 13.3.2022.

Anbei finden Sie auch die CfPs für die beiden Sektionsveranstaltungen auf dem 41. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie „Polarisierte Welten“ vom 26.-30. September 2022 in Bielefeld ([1](#), [2](#)). Die Deadlines enden jeweils am 30. April 2022.

Der Angriff Russlands auf die Ukraine hat auch uns sehr erschüttert und wir möchten unsere Solidarität für die Menschen dort ausdrücken. Daher unterstützen wir die Stellungnahme der Deutschen Gesellschaft für Soziologie, die Sie unter folgendem Link finden können: <https://soziologie.de/aktuell/news/statement-der-deutschen-gesellschaft-fuer-soziologie-zum-angriffskrieg-russlands-gegen-die-ukraine>

Noch eine kurze Erinnerung: Wenn Sie Mitglied in der DGS-Sektion "Migration und ethnische Minderheiten" sind, denken Sie bitte daran, die Jahresgebühr für 2022 zu überweisen. Diese beträgt 20,00 € (ermäßigt nach Selbsteinschätzung 10,00 €).

Die Überweisung erfolgt auf das Konto: "DGS-Deutsche Gesellschaft für Soziologie" Geno Bank Essen IBAN: DE36360604880412628416 BIC/SWIFT: GENODEM1GBE

Mit den Gebühren der Mitglieder werden die Erstellung des Newsletters und die Pflege der Webseite finanziert sowie die Durchführung der Sektionsveranstaltungen unterstützt.

Mit herzlichen Grüßen

Elifcan Karacan

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

1. Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,
Dear newsletter subscribers,

With this mail you receive current information and references to job advertisements and fellowships, calls for papers, conferences and new publications. Please also note the deadlines, some of which are already about to expire.

We also would like to draw your attention again to the [CfP for the digital spring meeting of the section on current research projects in the field of migration and ethnic minorities](#). The conference will take place online on April 28th and 29th, 2022. Submission deadline for presentations and panels is March 13, 2022.

Attached you will also find the CfPs for the two section events at the 41st Congress of the German Society for Sociology: "Polarized Worlds" which will take place from 26.-30. September 2022 in Bielefeld ([1](#), [2](#)). The deadlines are April 30, 2022.

Russia's attack on Ukraine has shocked us very much and we would like to express our solidarity for the people there. Therefore, we support the statement of the German Sociological Association, which you can find under the following link: <https://soziologie.de/aktuell/news/statement-der-deutschen-gesellschaft-fuer-soziologie-zum-angriffskrieg-russlands-gegen-die-ukraine>

Another quick reminder: If you are a member of the DGS section "Migration and Ethnic Minorities", please remember to transfer the annual fee for 2022. This is €20.00 (reduced €10.00 according to self-assessment). The transfer needs to be made to the account: "DGS-Deutsche Gesellschaft für Soziologie" Geno Bank Essen IBAN: DE36360604880412628416 BIC/SWIFT: GENODEM1GBE

The members' fees are used to finance the publication of the newsletter and the maintenance of the website, as well as support for the section events.

With kind regards,

Elifcan Karacan

Spokesperson for the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

2. Call for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Studentische Hilfskraft \(m/w/d; bis zu 40 Stunden pro Monat / 12,50 Euro pro Stunde\) – Geschäftsstelle Sachverständigenrat für Integration und Migration \(SVR\) – Unterstützung bei der Durchführung des SVR-Integrationsbarometers](#)

Bewerbungsfrist: 11.03.2022

[Research Officer – Mixen Migration Centre \(MMC\) Asia – Dhaka, Bangladesh](#)

Bewerbungsfrist: 13.03.2022

[Promotionsstipendiat*in in der Forschungsgruppe Zivile Seenotrettung als Kristallisationspunkt des Streits um Demokratie am Forum Internationale Wissenschaft der Universität Bonn](#)

Bewerbungsfrist: 14.03.2022

[Postdoctoral Scholar: Migration and Diversity Initiative \(MDI\) – Social Science Research Institute \(SSRI\) at the Pennsylvania State University](#)

Bewerbungsfrist: 01.04.2022

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP Tagung: „Aktuelle Forschungsprojekte im Bereich Migration und ethnische Minderheiten“ – digitale Frühjahrstagung der Sektion Migration und ethnische Minderheiten, 28-29.04.2022](#)

Einreichungsfrist: 13.03.2022

[CfP Tagung: „Why focus on gender? Gender und intersektionale Perspektiven in der politischen Bildung“ – Arbeitsgruppe Politische Bildung und Gender der GPJE; Universität Potsdam am 07.07-08.07.2022](#)

Einreichungsfrist: 15.03.2022

[CfP Workshop: „Writing-for-publication Workshop 2022. Encounters between Science and Technology Studies & Border and Migration Studies“ – STS-Migtec, Athens 19.-21.05.2022](#)

Einreichungsfrist: 15.03.2022

[CfP Konferenz: Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung 2022 – Sonderthema Ukraine – Tu Chemnitz](#)

Einreichungsfrist: 18.03.2022

[CfP Summerschool: „Displacement, Governance and Human Rights“ – FFVT Summer School 2022, Friedrich-Alexander-Universität, 10.-15.07.2022 in Erlangen-Nürnberg](#)

Einreichungsfrist: 31.03.2022

[CfP Summerschool: „Precarization and Resistance: Environment, Everyday Life and Citizenship“ – XVII ISA International Laboratory for PhD Students, 5.-11.09.2022 in Tunis, Tunisia](#)

Einreichungsfrist: 31.03.2022

[CfP Tagung: #mpaed2022 "Inklusive Medienbildung in einer mediatisierten Welt. Medienpädagogische Perspektiven auf ein interprofessionelles Forschungsfeld" – DGfE-Herbsttagung 2022 der Sektion Medienpädagogik, 22. – 23. September 2022 Universität Bielefeld \(Zusätzlich Streaming der Keynotes\)](#)

Einreichungsfrist: 31.03.2022

[CfP Konferenz: „4th International E-Conference on “Migration, Governance, and Covid-19: Perspectives, Policies, Opportunities and Challenges” 2. – 5. November 2022](#)

Einreichungsfrist: 31.03.2022

[CfP Konferenz: „Second European Conference for Religious Dialogue and Cooperation. Relationship between religion and globalization: religious particularism vs. religious universalism, 13.-16.06.2022 in Struga, R. North Macedonia](#)

Einreichungsfrist: 01.04.2022

[CfP Tagung: „Reflexivität als methodologische Herausforderung der Migrationsforschung“ – Sektionsveranstaltung der Sektion Migration und ethnische Minderheiten auf dem 41. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie „Polarisierte Welten“, 26-30.9.2022 in Bielefeld](#)

Einreichungsfrist: 30.04.2022

[CfP Tagung: „Teilhabe marginalisierter Gruppen in polarisierten Gesellschaften?“ – Gemeinsame Sektionsveranstaltung der Sektionen Soziologie der Kindheit, Jugendsoziologie und Migration und ethnische Minderheiten auf dem 41. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie „Polarisierte Welten“, 26-30.09.2022 in Bielefeld](#)

Einreichungsfrist: 30.04.2022

[CfP Konferenz: CESSMIR second conference „Contemporary forms of racism and discrimination“ – Centre for the Social Study of Migration and Refugees, Ghent University](#)

Einreichungsfrist: 01.04.2022

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

[CfP: "Borders and Belongings/Fronteira e Pertencimentos" – Special Dossier in multilingual journal Travessia; edited by Derek Pardue and Fabio Santos](#)

Einreichungsfrist: 15.03.2022

[CfP: Gastherausgabe eines Themenschwerpunktes in der Zeitschrift für erziehungswissenschaftliche Migrationsforschung \(ZeM\)](#)

Einreichungsfrist: 15.04.2022

[CfP: "Global Migration, Regionalization and Global Inequality" – Living Reference Volume, Major Reference Work Book Series "Mapping Global Inequality" \(Springer Nature, United States\)](#)

Einreichungsfrist: 25.04.2022

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltungen

[Konferenz: „Shifting rationalities in Migration Policies throughout Europe? The \(Un\)Making of Integration by Discourses, Policies and Migrant Strategies“, IMISCOE Spring Conference,](#)

[Forschungsgruppe Migration und Sozialpolitik der Universität Duisburg-Essen](#)

16. bis 18. März 2022, Online

[Tagung: „Bewegte Ordnungen: Mobilität\(-en\) als Spiegel gesellschaftlicher Verhältnisse“ - Gemeinsame Frühjahrstagung der Sektionen Methoden der qualitativen Sozialforschung und Soziologie des Körpers und des Sports](#)

24. bis 25. März 2022, Universität Bayreuth (online)

[Konferenz: 19th IMISCOE Annual Conference. Migration and Time: Temporalities of Mobility, Governance, and Resistance, 29.06.-01.07.2022](#)

29. Juni bis 01. Juli 2022, Oslo (Hybrid)

[Vortragsreihe: 3. Staffel GESIS „Meet the expert talks“ – MTE talks in German and English on “Data and Research on Society”](#)

10. März bis 22. September 2022, Online

4. Publikationen

[Akbaba, Yalız, Bettina Bello & Karim Fereidooni \(2022\): Pädagogische Professionalität und Migrationsdiskurse. Springer VS, Wiesbaden.](#)

5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Salah E. El-Kahil unter Sektionmuem@gmx.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Salah E. El-Kahil, Student im M.A. Soziologie an der Universität Duisburg-Essen (E-Mail Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: Become a Member. Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Salah E. El-Kahil at Sektionmuem@gmx.de.

Salah E. El-Kahil, student in the M.A. Sociology at the University of Duisburg-Essen (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de